



La rédaction de Châteaulin
 chateaulin@letelegramme.fr
 twitter.com/telegchateaulin
 Facebook : Le Télégramme Châteaulin

09 69 36 05 29 n° lecteurs et abonnés (prix d'un appel local)

Les correspondants locaux

> Crozon : Nadine Gourlay

— nadgly.letelegramme@gmail.com - tél. 06 76 98 17 43

> Camaret-sur-Mer : Isabelle Piétri

— pietri.isabelle@gmail.com - tél. 06 71 15 39 82 —

> Argol, Telgruc-sur-Mer, Landévennec : Arnaud Boccou

— vingt.cent.quatre@gmail.com - tél. 06 66 70 24 64 —

> Lanvéoc, Roscanvel : Fiona Robveille

— f.robveilleletelegramme@hotmail.com - tél. 06 69 99 17 42 —

> Lanvéoc, Roscanvel : Mariwenn Carn

— carnmariwenn@gmail.com —

Contactez-nous

Crozon et la Presqu'île

Un accès aux plages toujours difficile pendant l'été à Crozon

Une commission environnement s'est réunie, à Crozon, pour dresser le bilan de l'été sur différents sujets. Parmi eux, l'accès difficile aux plages de La Palue, de Goulien et de Kersiguéno, les jours de forte affluence.

Anaëlle Larue
avec Nadine Gourlay

● Cet été, le beau temps a provoqué une forte affluence sur les plages. La circulation a parfois été difficile, sur les sites de La Palue, de Goulien et de Kersiguéno, malgré la mise en place de dispositifs pour fluidifier le trafic. C'est ce qui est ressorti du bilan dressé par la commission environnement de la mairie de Crozon, le 18 septembre.

La Palue, toujours très prisée

Sur la plage de La Palue, la navette mise en place il y a trois ans par la mairie pour pallier le problème d'accès à ce site a, selon les chiffres de la municipalité, fait carton plein cet été. « 2 182 personnes et 486 surfs ont été



Michel Galand, adjoint à l'environnement à la mairie de Crozon, et Patrick Berthelot, maire de la commune.

transportés, rapporte Michel Galand, adjoint à l'environnement. Soit une moyenne de 35 personnes par jour, avec des pointes à 150. C'est en hausse par rapport aux deux années précédentes (906 personnes en 2023, 708 en 2024) ». Malgré le succès rencontré par la navette, le problème d'engorgement du hameau de Brégoulou, par où passe l'unique route permettant d'accéder à la plage, per-

siste. « La forte affluence de voitures pose des problèmes de sécurité et d'intimité pour les résidents », reprend l'adjoint. « La police municipale est intervenue à huit reprises cet été pour rétablir la circulation dans le hameau ». En juillet et août, une barrière limite aussi l'accès véhiculé sur les zones sensibles servant de parking sauvage, au plus près de la plage. Ces solutions temporaires resteront

en place en attendant la validation par le Ministère de la Transition Écologique du projet consistant à contourner la plage de La Palue, voté en conseil municipal en novembre 2024. Ce projet a pour objectif de rendre à la nature les zones faisant actuellement fonction de parking sauvages et d'ouvrir, près du bois de Lesteven, un chemin d'accès vers une nouvelle aire naturelle de stationnement, de 200

places, à 300 mètres de la plage.

Saturation des parkings

La Palue n'est pas la seule plage difficile d'accès lors des périodes de fortes affluences. À Goulien, seule plage surveillée de la presqu'île, Michel Galand note « une saturation des parkings les jours d'affluence en fonction de la météo ». La présence des sauveteurs attire en effet nombre de locaux et vacanciers. L'adjoint au maire déplore « la circulation avec des croisements difficiles » et dangereuse pour les piétons en raison du trafic automobile, « avec un stationnement sur les bas côtés réduisant le passage sur une file et des difficultés de circulation suivant la météo ». Concernant les attaches pour vélos à proximité du centre de secours, « elles sont insuffisantes, il en faudrait trois fois plus », précise-t-il.

À Kersiguéno, Michel Galand fait le même constat sur la question de la saturation des parkings et des attaches pour vélos insuffisantes. L'adjoint à l'environnement note même que « celles à gauche, à la descente, gênent aussi le passage des voitures ». Néanmoins, ce dernier se dit satisfait de la bonne utilisation du parking de diversion, avec plus de 30 voitures certains jours. Une fréquentation en hausse sur ce parking, qui signifie « le recul des voitures » à proximité de la plage.

Les sections Addictions alcool vie libre du Finistère comptent 160 adhérents

● C'est aussi la rentrée chez Vie Libre avec la réunion des sept sections Addictions alcool vie libre du Finistère. Celle-ci s'est tenue à la Maison du temps libre, mercredi dernier. « Une réunion constructive présidée par Pierre Quéméneur, responsable départemental », précise la section crozonnaise. Un moment important

pour les 21 délégués présents qui représentaient les 160 adhérents du département. « Nous avons fait le point sur les activités du trimestre écoulé et commencé à nous projeter sur l'année à venir pour préparer les infos école et hôpital ainsi que les assemblées générales ». Les délégués ont remercié la section

crozonnaise pour leur accueil et la mairie pour la salle prêtée. « Nous sommes aussi présents sur Facebook et Instagram », indique l'association.

Contact

Courriel, vie libre.29@sfr.fr ou tél. 02 98 44 44 53 ou 06 03 84 01 37. Site : addictionsalcoolvie librefinistere.fr



La réunion des délégués du Finistère s'est tenue à la Maison du temps libre de Crozon.

LANVÉOC

Alain Mével, doyen, a fêté ses 102 ans



Alain Mével, doyen (au centre), entouré de son fils, Alain Mével (à gauche) et de Jonathan Le Kverne, président de l'Union bretonne des combattants de la presqu'île.

● Alain Mével, doyen de la commune de Lanvéoc, a soufflé ses 102 bougies jeudi. Le résident de l'Ehpad et ancien combattant a reçu de nombreuses visites, dont son fils Alain Mével, la maire Christine Lastenet, les élus Édith Alisier et Martine Lodé, en charge des aînés sur la commune, ou encore

Jonathan Le Kverne, président de l'Union bretonne des combattants de la presqu'île de Crozon. À leurs côtés aussi, Gaëlle Le Kverne, aide-soignante qui s'était occupée de lui avant son entrée en établissement. Tous se sont retrouvés autour de gâteaux et de souvenirs partagés.